

# La huída del Gobierno rojo a Francia, ha suscitado los comentarios más desfavorables

## Miles de refugiados pasan a la España Nacional

### COMENTARIOS ITALIANOS A LA POSICION DE FRANCIA ANTE LAS NOTICIAS ESPAÑOLAS

ROMA, 8. — En esta capital se comenta con escepticismo la gestión del senador francés Mr. Borard cerca del Gobierno nacional de Burgos. Por el presente sólo se refieren las conversaciones que se llevan a cabo sobre la situación de los refugiados y presos políticos. No se trata para nada de las relaciones diplomáticas y jurídicas pues el Gobierno de Franco quiere saber ante todo de manera clara cuál es la posición de París respecto del conflicto español. También quiere arreglar cuanto antes lo referente al material de guerra llevado a Francia por los rojos así como también al oro y plata del Banco de España llevado a territorio francés.

(Viene de la 1.ª página)

puje arrollador se ha plantado en las mismas puertas de la frontera, obligando a los desperdicios rojos a cruzarla rápidamente.

Ahora los periódicos extranjeros han empezado a cambiar sus orientaciones y puntos de vista. Antes hablaba el corazón y ahora comienzan a hablar los intereses.

### UNA PEQUEÑA MUESTRA

"L'Epoque" publicaba en días anteriores a nuestra brillante ofensiva, comentarios francamente desfavorables a la causa Nacional. Llegó a decir en sus columnas:

"La victoria de Franco por las circunstancias en que ella se produciría, sería una verdadera catástrofe para Francia".

Ayer no respiraba en este sentido, y entre las informaciones referentes a las victorias nacionales, insistía repetidas veces sobre la necesidad de entablar negociaciones con el Gobierno de Burgos, de concedernos la beligerancia y de darnos todas las facilidades que ha venido negándonos día tras día.

### "ICI, RADIO PARIS P. T. T."

Pero, ¿qué le ha pasado a Radio Paris P. T. T.? Se ha contaminado también de la euforia nacional. Nada tiene que ver que sea la emisora oficiosa del Gobierno, ni que anteriormente hubiera lanzado a los cuatro vientos las informaciones más falsas sobre nuestra guerra.

Ahora ya no niega los triunfos nacionales y no tiene inconveniente en afirmar que las tropas nacionales se encuentran a pocos kilómetros de la frontera francesa.

Se calla, eso sí, que la desmoralización de los milicianos es cada vez mayor, que si pierden no es por falta de material, porque nuestras fuerzas lo van encontrando abandonado y en abundancia... Pero reconocen que ganamos y que se está a punto de liquidar la ofensiva sobre Cataluña.

No se limita a eso solamente. Pide que el Gobierno francés conceda la beligerancia al Gobierno de Franco.

Al propio tiempo podría aprovechar la ocasión para decirle al Gobierno que si no lo hace muy pronto, tal vez no llegue a tiempo.

### LA POSICION DE MR. ROOSEVELT, EL SONRIENTE

El periódico alemán "Rheinische Westfaelische Zeitung" escribía hace pocos días: "El Sr. Roosevelt haciendo ver que defiende los mismos principios ideológicos que las democracias europeas, intenta mezclarse cada vez más en los asuntos de nuestro continente, con la pretensión de erigirse en Juez Supremo del mundo según el modelo wilsoniano."

El discurso del Presidente, pronunciado recientemente, no nos era muy favorable.

### La huída de los cabe-cillas rojos vista por Inglaterra

LONDRES, 8. — Toda la prensa dedica comentarios a la huída a Francia del Gobierno republicano español.

El "Daily Mail" dice que la victoria del Generalísimo Franco está asegurada.

Hace después un llamamiento a MíaJa, para que cese en la resistencia en la zona a él encomendada.

El "Daily Express" afirma que el Gobierno Negrin está luchando por una causa que se halla perdida.

### EL "TIMES" AFIRMA QUE LOS AVIONES ROJOS ATERRIZADOS EN FRANCIA, SON RUSOS

LONDRES, 8. — "The Times" publica una información en la que dice que 70 aviones de los que han aterrizado durante estos días en distintos aerodromos franceses son de fabricación rusa.

### Considerando que la partida está perdida, Azaña piensa dimitir

PARIS, 8. — El corresponsal de la agencia "Havas" en Perpignan ha enviado el siguiente despacho:

"Perpignan: En los círculos bien informados de la ciudad, se dice que el Presidente de la República española, tiene la intención de dimitir en caso que el Gobierno Negrin intente continuar la resistencia en la zona central de España.

Azaña considera que la partida se halla completamente perdida, más aún en estos momentos en que no encontrarán ayuda alguna por parte de las democracias."

### AZAÑA SALE PARA GINEBRA Y PARIS

COLONGES, 8. — Esta tarde ha salido Azaña de Colonges para Ginebra y París. En la capital de Francia, a la que llegará hoy por la madrugada, se entrevistará con algunos jefes rojos, y después de un intercambio de impresiones definirá su actitud a seguir. Antes de la salida no ha querido hacer manifestación alguna.

Ahora parece que no están tan mal dispuestos. Cordell Hull, secretario de Estado, ha hecho unas declaraciones ayer a los periodistas a los que manifestó textualmente y en referencia a la cuestión española:

"Tan pronto como la situación esté consolidada se arreglará la cuestión de la apertura de relaciones entre los Estados Unidos y la España Nacional, con el consiguiente establecimiento de una embajada cerca del General Franco."

Nos parece una idea excelente. A esto se le llama jugar sobre seguro. Sobre todo si se espera a que la "situación esté consolidada", no hay peligro a equivocarse.

El sonriente Mr. Roosevelt habrá encontrado la idea muy feliz.

### MIENTRAS TANTO LOS SOLDADOS VAN AVANZANDO

Pero a nosotros ya no nos preocupan mucho los comentarios extranjeros sobre nuestro problema. Han vivido mucho tiempo desconociéndonos y odiándonos. Es difícil que su rectificación sea muy sincera.

La mejor respuesta por ahora, es el avance incansable y continuado de nuestras tropas por tierras de Cataluña.

Y la verdad de España, que lo recuerden nuestros nuevos "amigos", nos la hemos tenido que ganar a punta de bayoneta.

### REFUGIADOS A LA ESPAÑA NACIONAL

PARIS, 8. — El corresponsal de la "Havas" en Bayona, comunica que en el día de hoy dos convoyes que transportaban 2.270 y 2.500 refugiados han llegado a Hendaya, habiendo cruzado la frontera nacional.

Entre ellos figuran gran número de milicianos del ejército del Norte, huidos a Cataluña al caer aquel frente.

### 6.000 MILICIANOS SE REINTEGRAN A LA ESPAÑA NACIONAL

PERPIGNAN, 8. — Dos convoyes transportando unos 6.000 milicianos han salido hoy para la España nacional, vía Irún. La mayoría de ellos son de las Provincias Vascongadas.

### SIGUE PASANDO MATERIAL Y REFUGIADOS POR LA FRONTERA FRANCESA

PERPIGNAN, 8. — Hoy han pasado por la frontera varios convoyes transportando 200 cañones, ametralladoras, cartuchos y otro material de guerra. También lo ha hecho gran número de milicianos.

Se espera de un momento a otro la llegada de todo el Ejército rojo que combate en el sector de Olot.

### SIGUEN LOS MILICIANOS PASANDO A FRANCIA

PARIS, 8. — Continúa la gran evacuación de Cataluña que cada día va adquiriendo proporciones más gigantescas. Hoy han pasado por Bourg Madame 8.000 milicianos, más un Batallón de 600 hombres. Por Puigcerdá ha pasado a Francia la División 26 constituida en su mayoría por elementos anarquistas.

### UNA CENA AMENIZADA

PERPIGNAN, 8. — En Prat de Molló han tenido lugar pintorescos incidentes que ponen de relieve la catadura moral de los dirigentes rojos. Ayer noche patrullas de milicianos sorprendieron en una finca a Largo Caballero cenando con la esposa de Alvarez del Vayo. La escolta de éste, que cenaba en otra finca vecina se llevó a palos con la patrulla, degenerando la pugna en tiroteo, al que pusieron fin fuerzas de carabineros.

### Los rojos han volado el fortín de Figueras

LE PERTHUS, 8. — Procedente de territorio español se ha percibido hoy a las dos de la tarde un fortísima explosión. Era la voladura del fortín de Figueras, no se sabe si hecho obediendo órdenes o debido a otra causa cualquiera.

### MATERIAL DE GUERRA QUE CRUZA LA FRONTERA

ROMA, 8. — Comunican de París que hoy han llegado a Francia 50 vagones cargados de cañones y ametralladoras. También han pasado 500 camiones con material diverso.

Además, por Le Perthus, han pasado 2 Brigadas Internacionales de la oficialmente disueltas por Negrin.

### Argentina retira su representante diplomático cerca del Gobierno rojo

BUENOS AIRES, 8. — En el Ministerio del Exterior se ha publicado una nota en la que se declara que, por el momento, se considera inexistente al Gobierno rojo español y, por tanto, al representante diplomático argentino cerca del citado Gobierno queda retirado.

# En el II Aniversario de la liberación de Málaga

## Festejos en la capital andaluza

MALAGA, 8. — Hoy se ha celebrado en Málaga el II Aniversario de su liberación por las fuerzas nacionales del Generalísimo Franco.

Entre los festejos celebrados merece citarse el solemne oficio celebrado en la Catedral y la corrida de toros que ha tenido lugar por la tarde.

En el puerto se ha celebrado un gran actopa tirótico durante el cual el Alcalde de Málaga ha pronunciado un discurso desde el cañonero "Calvo Sotelo". Se ha entregado también un pergamino al general Queipo del Llano nombrándole hijo adoptivo de Málaga, quien, desde el Ayuntamiento, se ha dirigido a los malagueños anunciándoles la próxima victoria de las armas de España.

Durante todo el día la animación por las calles y plazas ha sido grandísima, apareciendo todas las casas engalanadas.

### Los Monasterios de Poblet y Stas. Creus en perfecto estado

BURGOS, 8. — Los Patronatos del Monasterio de Poblet y Santas Creus han comunicado al Servicio de Recuperación Artística el perfecto estado de ambos Monasterios.

Se ha establecido una guardia para custodiarlos y se están estudiando las obras a realizar.

Con gran satisfacción damos hoy esta noticia por tratarse de dos joyas arquitectónicas enclavadas en nuestra provincia. Máxime teniendo la zozobra que tenemos sobre si se habrá podido recuperar totalmente el tesoro artístico y arqueológico que los rojos se llevaron de Tarragona.

### BRILLANTISIMO RESULTADO DE LA SUSCRIPCION A POBLACIONES LIBERADAS

BURGOS, 8. — Según los datos que hasta ahora se tienen, la suscripción para "Auxilio a Poblaciones Liberadas", respondiendo al llamamiento del Caudillo, ha obtenido un resultado brillantísimo.

Esto pone de relieve el gran sentido de hermandad que informa a todos los españoles que siguen las inspiaciones del Generalísimo.

Se siguen recibiendo numerosos donativos de particulares y entidades de todas las ciudades y de los más remotos pueblos.

Todos los maestros de Vizcaya han acordado voluntariamente el envío de 5 pesetas cada uno.

### Información extranjera

### El Gobierno egipcio restablecerá las relaciones con el Gobierno Nacional

EL CAIRO, 8. — El Gobierno de Egipto anuncia que se enviará una Misión a Burgos de carácter económico para restablecer las relaciones normales entre Egipto y el Gobierno nacional de España.

### LA ENTREVISTA BONNET-BERAC

PARIS, 8. — En los medios políticos, se dice que en la entrevista Bonnet-Berac celebrada hoy, Berac ha expuesto al Ministro de Negocios Extranjeros que la conversación celebrada con el General Jordana ha sido en extremo cordial.

Las gestiones realizadas, cuestión principal de su viaje a Burgos, fueron el problema del envío de refugiados a la España Nacional, encontrándose con que el Gobierno del Generalísimo Franco comparte la misma opinión que el gabinete francés en lo que respecta a este

### "EL DIA DEL ESTUDIANTE CAIDO" EN SEVILLA

SEVILLA, 8. — Con motivo de la celebración del "Día del estudiante caído", el SEU ha organizado diversos actos.

El domingo, en la iglesia de la Universidad, tendrá lugar una misa, verificándose a continuación, en el salón de actos, una velada neclológica.

asunto, ya que se halla dispuesto a que los refugiados puedan regresar a España lo mas pronto posible,

Con respecto a las relaciones diplomáticas entre ambos países, se afirma tendrá que decirlo el Gobierno francés en pleno.

### LEY DE SEGURIDAD PUBLICA

DUBLIN, 8. — El ministro de Justicia ha leído hoy en el Parlamento dos leyes que resucitan a su vez la de Seguridad Pública suspendida en 1936. En virtud de ello es podrán disolver los partidos cuyo funcionamiento se considere perjudicial a los intereses del Estado. Empezará a funcionar el día 15.

### DEL VAYO NO SABE NADA DE NEGRIN

PARIS, 8. — Los periodistas han celebrado hoy una conversación con Alvarez del Vayo al que, entre otras cosas, le han preguntado si Negrin pensaba trasladarse a Valencia. Alvarez del Vayo ha contestado que a esta pregunta debía responder el propio Negrin.

### LA DEFENSA MILITAR ITALIANA

ROMA, 8. — Los círculos oficiales de esta capital dicen que el Gobierno italiano está realizando la preparación de un nuevo plan de esfuerzo del pueblo italiano, para organizar de una manera efectiva la defensa militar del país.

### NEGRIN CONTEMPLA SU TRAGICA OBRA

LE PERTHUS, 8. — El Presidente del Gobierno marxista, Negrin, acompañado del general Rojo y del general Riquelme, ha visitado hoy puestos fronterizos franceses, por donde se efectúa la evacuación de los fugitivos españoles.

### RUMORES SOBRE EL RECONOCIMIENTO POR FRANCIA DE LA ESPAÑA NACIONAL

PARIS, 8. — Aumentan los rumores en los círculos oficiales de esta capital que el Gobierno francés entrará prontamente en relaciones diplomáticas normales, al estilo de Inglaterra, con el Gobierno nacional de Burgos.

### LA ALIANZA MILITAR ANGLO-FRANCESA, VISTA DESDE ITALIA

ROMA, 8. — Un periódico de esta mañana comenta el aspecto que ofrece la alianza militar anglo-francesa. Dice que este acuerdo no tiene ya más que una intención puramente defensiva y que a pesar de los esfuerzos realizados para trocar su fin, éste no constituye un bloque militar opuesto a los Estados autortaros.

### LAS BRIGADAS INTERNACIONALES TODAVIA PASAN AHORA AFRANCIA

PERPIGNAN, 8. — Hoy han pasado la frontera varias unidades de las brigadas internacionales, a pesar de haberse anunciado su repatriación hace unos meses.

### LAS RELACIONES DEL URUGUAY CON LA SANTA SEDE

MONTEVIDEO, 8. — Se ha presentado una moción en el Senado para establecer relaciones diplomáticas normales entre el Uruguay y la Santa Sede.